
COMPTE-RENDU DU CDAS DU 23 JUIN 2023

Un deuxième CDAS s’est tenu le 23 juin 2023.
Participants     :  

- pour l’administration :
H. Vaubert, président du CDAS
L. Hervieu, déléguée de proximité
N. Rémia, assistante sociale
A. Fusillier et B. Alleaume, correspondants sociaux Douanes
S. Remande, correspondante sociale DGFIP

Invité : Mr Lejeune, délégué régional de l’action sociale

- pour les OS :
E. David et N. Martin pour Solidaires
G. Lacotte et L. Richard pour la CGT
I. Leparmentier pour la CFDT
N. Lees pour la CFTC
C. Valente pour FO

H. Vaubert fait un point en introduction : toujours pas de règlement intérieur, le prochain CNAS
aura lieu à l’automne. Une formation des membres du CDAS est prévue en septembre (pour tous les
membres, anciens et nouveaux).

Mr Lejeune se présente : en poste depuis 10/2022 comme délégué régional. Il vient de la fonction
publique  territoriale  et  exerçait  déjà  dans  l’action  sociale.  Son rôle  est  d’harmoniser  le  niveau
régional. Il gère 4 délégués de proximité sur les 5 départements dont il a la charge. Il précise que la
formation des membres du CDAS se fera en présentiel, en mode départementalisé.

L’ordre du jour est ensuite déroulé.

1/ Approbation du PV du 11 avril 2023     :   à l’unanimité.

2/ Présentation des compte-rendus d’activité 2022 de L. Hervieu et N. Rémia 

2 diaporamas très complets sont présentés aux membres du CDAS.
L. Hervieu fait état d’une population majoritairement retraitée dans le département.
Elle a toujours la problématique de pouvoir les contacter, n’ayant pas accès aux fichiers du service
des pensions.



Constat : les crédits d’actions locales (CAL) sont en baisse constante (- 17 % entre 2017 et 2022),
due à la baisse des effectifs dans le département.

Suite à une question posée par les membres du CDAS, L. Hervieu précise que toutes les actions
menées  doivent  prévoir  une  participation  financière  des  bénéficiaires  (éventuellement  l’€
symbolique), la gratuité étant interdite.

3/ Point sur les CAL 2023

La  première  sortie  « familiale »  au  zoo  de  Cerza  a  été  annulée  pour  manque  de  participants
(seulement 7 inscrits).
La deuxième sortie, une journée sur le Marité en baie de Granville, vient d’être lancée, et rencontre
un vif succès a priori (déjà 20 inscrits en 2 jours, 74 places au total).

Une autre sortie sera peut-être proposée en remplacement de celle annulée.

Se pose ensuite  la  question  de l’Arbre de Noël :  l’année dernière,  plusieurs  remarques  ont  été
formulées, notamment sur le fait que l’endroit était très bruyant. De plus, le fait de tout centraliser
sur Saint-Lô induit que de nombreuses familles ne participent plus de par l’éloignement.

Le CDAS s’est posé la question d’organiser les festivités sur 2 sites différents, le problème est que
pour 2023, il n’y a plus de salles disponibles par rapport à la capacité recherchée.
A revoir éventuellement pour 2024.

Autre solution retenue : le CDAS propose d’innover en proposant une sortie « séance de cinéma +
goûter », sur 2 sites différents. 
L. Hervieu s’est déjà renseignée dans les cinémas de Cherbourg et Saint-Lô, il est possible d’avoir
un espace privatif dans le cinéma pour l’organisation du goûter.
2  films  seraient  proposés  pour  chaque  séance  (un  pour  les  jeunes  enfants,  un  pour  les
adolescents/parents).
Le  CDAS  a  demandé  à  L.  Hervieu  de  se  renseigner  auprès  du  cinéma  de  Coutances,  ce  qui
permettrait une alternative à Saint-Lô, notamment pour les personnes résidant en Sud Manche.
Soit Saint-Lô et Cherbourg, soit Coutances et Cherbourg.
Projet à finaliser pour la rentrée.

Renouvellement prochain de l’opération « Bayard Presse » pour les abonnements magazine pour les
enfants.

4/ FIL 2023

Pour le moment, on ne sait pas si le FIL (fonds d’innovation locale) sera reconduit en 2023.
Si  cela  était  le  cas,  le  CDAS propose  d’y  accorder  un  GT dédié,  éventuellement  couplé  à  la
formation des membres du CDAS.

Je reste à votre disposition pour toute question.

Nathalie LEES
Titulaire CDAS pour la CFTC


